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Y'S
主題　VALUES, EXTENSION and LEADERSHIP（価値観、エクステンション、リーダーシップ）
スローガン　TRUST IN THE RIVER OF LIFE（命の川を信じよう）
� 国際会長　Jacob�Kristensen�（デンマーク）
主題���Make a Difference（変化をもたらそう）／スローガン　INSPIRE（奮い立たせよう）
� アジア太平洋地域会長�David�Lua�（シンガポール）
主題　変化を楽しもう！（Let's�enjoy�Changes）
副題　助け合い、分かち合い（Let's�help�and�share�each�other）� 板村哲也（東京武蔵野多摩）�
主題　学びと親睦を糧に外へ向かおう！� 関東東部部長　柿沼敬喜（東京グリーン）

2020〜 2021年度
東京江東ワイズメンズクラブブリテン

THE SERVICE CLUB OF YMCA A f f i l i a t e d  w i t h  t h e  I n t e r n a t i o n a l  A s s o c i a t i o n  o f  

Y ' s  M e n ' s  C l u b s , C h a r t e r e d ,  1 9 5 9

K o t o  Y M C A  3 - 1 5  I s h i j i m a  K o t o - k u  T o k y o  J a p a n .

P h o n e   0 3  3 6 4 5 - 7 1 7 1 .   F A X   0 3  3 6 4 5 - 8 4 5 4

4APR

できることを
無理なくやろう！

東京江東クラブ会長　宇田川敬司

今月の強調テーマ
LT/RBM

MEN'S CLUB
OF TOKYO-KOTO

LT（Leadership Training）
強調月間               
本間 剛

普段あまり関わりを持たない私からの LT 強調月間 PR をっということ
で、LT について考えてみました。リーダーのトレーニングということで
すが、ワイズダムにおいては、誰もがリーダーになる可能性があること
から、ワイズメンバー全員のトレーニングとも略せると思います。よう
は、自己研鑽。。。そのトレーニングには、さまざまな研修ごとも然るこ
とながら、この度のコロナ禍は、日常生活の根底から考えを改める我々
の身にも染みた契機となりました。現状維持という主体性のない発想で
は、これまでの常識と思われた生活もままならない昨今、ワイズも今の
ままで良い、という考えでは残念ながら存続すら危ぶまれます。

考えを改めるのに、何でも“書き留める”という先輩がいらっしゃい
ました。曰く、考えを書き留めて初めて CHANGE の行動が伴い、その
文字を見て、自身の記憶のうちに次の CHANGE の行動に繋げているの
だそうです。

先日、コロナ禍は、“各人を映す鏡”と評していた記述を SNS で目に
しましたが、非常時には、怠惰な人はより怠惰に、繊細な人はより繊細
になるようで、残念ながら不幸なニュースが続くのもそれ所以。また、
コロナ禍は、変化の出来ないものを淘汰しているようにも映ります。“自
身を省みて、自身の考えを書き留める。ワイズのことを書き留める。”こ
とで、CHANGE の行動に繋がれば、っと思い自分事としてこの原稿も書
いてみました。より魅力のあるワイズに CHANGE 出来ればと願いつつ。 

“チームみらい”の名のもと、東日本区のワイズの若手で、年度を掛
けて集まって未来を検討していたのも、既に 7 〜 8 年ほど前。その間、
私自身は CHANGE したのだろうか !?

まぁ堅いことばかりではなく、楽しみながら、CHANGE するのが一番
ですけどね。楽しけりゃ、人も集まりますって。。。っということで、改めて、
自身のことを見つめ直してみよう、LT 強調月間を機に、でした。

4月本例会　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

とき　　2021年 4月 15日（木）　17：00～
ところ　ＹＭＣＡ江東センター　　
ＺＯＯＭ併用のハイブリッド
開会点鐘		 会長　宇田川敬司君

プログラム

会長挨拶	 会長　宇田川敬司君
コロナ禍に於いて久しぶりの対面例会。
今後のクラブ活動の予定、方向性に関して協議する例会。
議事進行	 会長　宇田川敬司君
各種報告
ハッピーバースデイ・結婚記念日
閉会点鐘	 宇田川敬司君

ハッピーバースデイ
13日	 宇田川敬司君　　
結婚記念日
		8 日	 宇田川敬司・佐知子夫妻
15日	 藤井寛敏・祥子夫妻
18日	 山﨑常久・良美夫妻
22日　酒向裕司・ますみ夫妻

3 月会員数 3 月出席者 11 月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員

21 名
内広義会員 2 名

休会 0 名

メンバー 12 63％（12/19） 2 月まで 1178164 2 月まで 54178 会長 宇田川敬司
メネット 3 月分 0 3 月例会分 0 副会長 大原真之介 / 酒向裕司
コメット 3 月その他 0 会計 島田徹
ゲスト 書記 相川達男
ビジター 残高 1178164 54178 直前会長 山崎常久

連絡主事 草分俊一

今月の聖句

『不平を言わずにもてなし合いなさい。あなたがたは
それぞれ、賜物を授かっているのですから、神のさまざ
まな恵みの善い管理者として、その賜物を生かして互い
に仕えなさい。』

ペトロの手紙　一　4章 9～ 10節
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3月本例会報告

満開の桜のもとで
高橋由起江

ホワイトハウスのお披露目の後、園庭での桜を見ながらの例会

がとりおこなわれました。園庭の桜は 3本ともとても綺麗に咲

いており、お天気も気候もとても良い中で満開に咲いた桜を見な

がらお弁当をいただきました。コロナ対策により、各テーブルに

1人または 2人で座り桜の方を向き距離を取っての会食となりま

した。

とても可愛いお弁当を用意して下さり桜の形をしたものや、桜

味のものが取り入れられたお花見にぴったりの素敵なお弁当でし

た。また郡司さんよりイチゴの差し入れをいただき、そちらも美

味しくいただきました。

お弁当を食べ終えたあとには柳沢さんから幼稚園の桜はワイズ

からの寄贈のものと言うお話をお聞きしました。その桜がいまで

も春になると綺麗に花を咲かせていることをとても嬉しく思いま

した。

コロナ対策などにより例会のやり方なども Zoomを取り入れ

るなど今は変わっていますが、少人数ではありましたが、実際に

顔を合わせてワイズの皆さんとお会いしお話出来ることが出来て

とても良い会だったと思います。ワイズ寄贈の桜と聞き来年もま

たこのような会が開催できたら良いなと思う素敵な例会でした。

（参加者：相川、宇田川、大原、草分、酒向、島田、駿河、高

橋、柳沢、山崎）

南側隣地を取得致しました
担当主事：草分俊一

江東ＹＭＣＡ幼稚園では、２０１９年度、２０２０年度に園

庭の南側隣地を取得することができました。２０１９年度は

４１．３３㎡、を取得いたしました。現在は子どもの送り迎えや

各クラスに通う子どもたちの自転車の駐輪所として活用をしてお

ります。

そして２０２０年度は２０１９年度に購入した隣地の東側角地

（信号のある交差点の角地）７０．７１㎡を取得しました。この角

地は３階建て（４階は屋上）の建物付きです。築１０年の建物で

すのでしばらくは建物も活用致します。この２年間で２箇所の隣

地を取得することができました（１１２．０４㎡）。地繋ぎで土地

を取得することができたことは大変うれしいことです。これから

の活用にも大きな夢を持つことができました。

ここからは夢物語を綴ります。

①	 	新しく取得した隣地の全てを園庭として活用し現状の園庭

とドッキングさせ、より広く、アクティブに遊べる環境を

作り出す！

②	 建物の活用として……

	 1.	 	１階をワイズの例会場として活用：現状はセンターの
３階を階段で上り下りしています。メンバーの中には

「３階に階段で登ることは富士山に登ることと同じだ！

笑」と話された方もいました。江東クラブも着実と平

均年齢は上がっております。階段で登らなくてもよい

例会会場として活用

	 2.	 	虹の会（ＰＴＡ）、白木蓮（ＰＴＡＯＢ会長会）、様々
なサークル活動の場としての活用：センターの教室だ

けでは手狭になってきましたので、会やサークルの活

性化に

	 3.	 	子育て支援センターとして：地域に開かれた子育てセ
ンターの開設。親子プログラム運営、お母さん同士の

コミュニティー形成のお手伝い、お母さんのお悩み相

談室などなどを企画運営

	 4.	 ３年保育の入り口としての２歳児を対象とした保育
	 5.	 	災害時の帰宅困難の時、台風などによる翌日の出勤困

難に対応し、教諭やスタッフの宿泊施設

	 6.	 江東コミュニティーセンターの新プログラムの運営

取得した建物は白い建物ですので「ホワイトハウス」と呼んで

います。少し違和感を感じています。何か良い名称はありません

か。募集いたします。

また近年は命名権というのも流行っています。いかがでしょう

か。

「１階：●●●フロアー」、「部屋：▼▼▼ルーム」などなど

今後、江東コミュニティーセンターと江東ＹＭＣＡ幼稚園、地

域を含めた再開発の機運を高めていきます。

上から：天候に恵まれた３月本
例会／園庭の南側隣地とその東
側角地「ホワイトハウス」（仮称）
を購入／内覧会の様子。右端
は大原副会長
右：ホワイトハウス屋上から園
庭をのぞむ
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「 関 東 東 部 Ｅ Ｍ Ｃ を 考 え る 集 い 」 
に参加して

宇田川敬司
まず、第一に感じたのは、諸先輩方がワイズメンズクラブに対

して熱い思いがあるということです。何とか次の世代にワイズメ

ンズクラブを繋げていこうという思いを強く感じました。しかし

問題は様々な考え方の相違。今のワイズメンズクラブで若いメン

バーを集めていくには、高いハードルを感じます。金銭や時間に

余裕がある人とそうでない人、クリスチャンとノンクリスチャン

など、違いがある中でメンバー同士は認め合うことが出来ても、

ワイズメンズクラブとしてどのようにまとめ、勧誘では無く、『入

会したいクラブ』を作るのかが課題だと思います。積極的な活動

をしているとか、楽しいクラブ活動とかでなく、もっとわかりや

すい具体的な目標や若い人に寄せた考えを共有するのでは無く、

若い人が共感して、一緒に活動をしたい！と思える何かが見つか

れば、メンバーが増えるキーになるかと思います。そこには、ワ

イズメンズクラブは娯楽では無く、国際的なボランティア団体で、

時間やお金を掛けてでも活動したい、自分が社会に貢献している

と感じるものがもっとあると良いかと思いました。

（参加者：相川、宇田川、草分、酒向、島田、藤井 (Change2022

委員 )、本間）

江東ワイズ　2021年 3月　第１例会議事録
2021 年 3月 4日（木）	ＺＯＯＭ使用にて開催	19：00～

司会：大原副会長　書記：草分主事

出席：	宇田川・大原・本間・駿河・藤井・草分・島田・鈴木・

山﨑

議題

１．３月本例会に関して
・	3/27 又は 3/28 に園庭の桜を観る。幼稚園の園庭は両日

とも使用可能

・19日の金曜日に臨時役員会で決定をする

・花見というキーワードを外した方がいいのではないか

・	27 日、土曜日に実施予定とする。（28日は関東東部ＥＭ

Ｃを考える会のため）

・江東ＹＭＣＡの桜を見る会としてはいかがか

・幼稚園が購入した隣地の見学をしてはいかがか

２．４月例会に関して　　本例会をどうするか
・	台中クラブとの合同例会はどうか。藤井さんがメールでお

誘いしている（発信メールを共有しているので各自確認を

する）

・	以前中止となったマレットゴルフを実施予定してはいかが

か。日程は 4月 17 日の土曜日、18日の日曜日とし、世

の中の状況を顧みて役員会で日程を決定する

３．関東東部ＥＭＣを考える集いに関して　　
・	宇田川会長、島田新会長は出席をする。その他の出席に関

しては、宇田川会長よりメールで出席を促す

４．来期新クラブ役員に関して　　　島田次期会長
・	まだ構想が決定していない。もう少し時間が欲しいとのこ

と。

５．その他
・	4 月 8 日の木曜日、オール東京チャリティーゴルフが予

定されている。鈴木さんが実行委員長を務める。例年は

130名くらいの参加であるが、今回は 30名くらいしか集

まっていない。江東ワイズからも１パーティーをお願いし

たい。

・江東ＹＭＣＡの人事異動

　小岩礼美先生：退職

　加藤　学　：港区芝浦学童クラブへ異動

江東ワイズ　2021年 3月　臨時役員会議事録
2021 年 3月 19日（金）

ＺＯＯＭ使用にて開催	19：00～

出席：宇田川・大原・山崎・草分・島田・酒向・相川

議題

１．３月本例会に関して
・	3/27（土）に園庭の桜を観る。同時に幼稚園新施設ホワ

イトハウス（仮称）の内覧をする。

・	春らしいお弁当を島田メンにご用意いただく。コロナ禍を

考慮しアルコールは無し。

２．	４月例会に関して　本例会の予定は 4月第 1例会にて
協議

３．台中クラブとのZOOM例会に関して
　　	藤井さんにコンタクトをお願いし、具体的な日程等を

詰める。5月又は 6月の開催を目指す。

発言する藤井Change2022 委員



4

編・集・後・記

江東コミュニティーセンター＆幼稚園
江東ＹＭＣＡの報告

▼スプリングデイキャンプ　『わんぱくクラブ』
日程：３月１７日（水）・１８日（木）・１９日（金）
行き先：葛西臨海公園・舎人公園・千葉ポートパーク
参加者：�子ども３９名・リーダー：１１名・ディレクター：１名・総計：

５１名
内容：３日間のストーリーは魔法の虹。七色の魔法使いの力を取り
戻し、黒の魔法使いを虹色に変えます。そのために、仲間を想う気
持ちや元気に挑戦する気持ちを3日間でためていきました。プログ
ラムの内容は、1日目は魔法のアイテムを見つけて、実験をするこ
とで3人の魔法使いの力を取り戻しました。
　２日目はグループで協力をして黒の魔法使いを追い払うことで3
人の魔法使いの力を取り戻しました。
　３日目はみんなの元気に挑戦する力で残り1人の魔法使いの力を
取り戻し、黒の魔法使いを虹色に変えることができました。
　全般として：年長のお友だちの参加が多く、初めて参加して緊張
しているお友だちに対しても積極的に話している姿が多くありまし
た。移動の時に疲れているお友だちに対して明るく声を掛ける姿や、
泣いてしまうお友だちに対して優しく声を掛ける姿など、仲間を大切
にしている様子をたくさん見ることができました。そして７グループ
全体で楽しい時間を共有していました。
　トピックス：３９名という多くの参加がありました。コロナ禍で感
染症対策をしっかり行い、目的地の公園までの移動が一時間以上か
かるところへも行きました。
　ときが進むにつれて公園までの移動に関して、お友だちと協力し
てスムーズに行けるようになりました。
　今回参加したリーダーたちは、冬のわんぱくクラブ（冬季デイキャ
ン）に参加したリーダーが全員参加してくれました。コロナの不安が
ある中ですが、熱意をもって積極的に子どもたちと関りを持ってくれ
たリーダーたちに感謝しています。（にぃディレクター：國井貴仁　談）
▼江東ＹＭＣＡ幼稚園　卒園式
　３月１３日（土）、保護者、教諭、スタッフのみに見守られなが
ら、５３名の子どもたちが羽ばたいていきました。３密を避けるため
にリーダーたちは園庭で子どもたちを迎えました。卒園式が終わり
お部屋から出ると、園庭にはリーダー―たちがお互いの手を合わせ
アーチをつくっていました。卒園児たちはそのアーチをくぐりながら
各お部屋へと向かいました。
　保護者主催の謝恩会ですが、飲み物無し、食べ物無しで、少しの
時間だけ行いました。お母さんたちは部屋の装飾等を1年間準備し
てきました。準備が終了した教室に入ると、それは見事な！素晴らし
い！装飾でした。お母さんたちの先生への感謝！子どもたちへの感謝
の集大成を感じました。

▼江東ＹＭＣＡ幼稚園　始園式・入園式
　４月９日（金）、春休みを終えた新年中さん４７名、新年長さん
４９名が登園し、礼拝形式の始園式を行いました。そして翌日の
１０日（土）、少し肌寒い日でしたが４１名の新年少のお友達が初登
園し入園式を行いました。同じく礼拝形式の入園式を終えた後は、
クラスごとにお父さん、お母さんも一緒に、園庭でクラス全体写真
を撮りました。写真を撮るころには太陽が雲の切れ間から現れ、気
温も上がり暖かい春の最高の入園式となりました。
▼園庭のチューリップ
　冬、先生と子どもたちがプランターに
チューリップの球根を植えました。お花お
当番の子どもたちが毎日、登園をするとお
花にお水をあげました。そして暖かくなって
きた３月末、たくさんのチューリップが園庭
のプランターに咲きました。
　春休みの誰もいない園庭に満開になった
チューリップ、何か寂しさを感じましたので、
園庭門と正面玄関にプランターを移動し、
多くの方々に見ていただくことにしました。
▼２０２１年度コミュニティープログラムスタート
　1年前は予定通りに各クラスがスタートをすることができませんで
したが、今年度は４月３日（土）のサッカークラブからスタートをす
ることができました。ピアノクラス、体操クラス（ダンボ）、リトミッ
ククラスと順次スタートをしていきます。クラスによっては参加人数
に若干の余裕がありますので、お早めのお申込みをお願い致します。

江東センター＆幼稚園の予定
▼コミュニティープログラム開始：４月　３日（木）
▼江東ＹＭＣＡ幼稚園　始園式：４月　９日（金）
▼江東ＹＭＣＡ幼稚園　入園式：４月１０日（土）
▼八ヶ町運動会：５月　９日（日）
▼江東親睦会：５月１５日（土）　

4月に入って大学 2年目の愚息が少し通うようになった。週 2日だけ行って「疲れた」と。うーん、コロナ後は大丈夫だろうか？。それにしても先ず
はコロナ対策。Y.S

今後の予定　　（2021 年 4 月～ 2021 年 5 月）

4 月 15 日（木）本例会 江東センターハイブリッド開催
4 月 22 日（木）役員会 江東センターハイブリッド開催
5 月 6 日（木）第 1 例会 江東センターハイブリッド開催
5 月 20 日（木）　本例会 未定
5 月 27 日（木）　役員会 江東センター
今後の予定ですが、コロナウイルスの状況によって変更、中
止の可能性が有ります。
随時ＭＬにて予定の変更はお知らせしてまいります。

YMCA ニュース
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